
Franzis Rede zum ThemaModellschule Darmstadt:

Ausarbeitung von Schulbauleitlinien

am 10.12.2024 in der Stadtverordnetenversammlung

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin, geehrte Stadtverordnete,

vielen von Ihnen ist aus dem Schulausschuss und vermutlich auch demMobob

bekannt, dass Schulbauten und Sanierungen lange dauern und viele Kosten

produzieren. Das liegt natürlich zum Teil daran, dass Schulen komplexe Gebäude

sind, die vielen Ansprüchen genügen müssen. Ein weiterer relevanter Grund ist

allerdings, dass bei jedem Bauprojekt aufs Neue viele Entscheidungen getroffen

werden müssen, die eigentlich bei den meisten Schulen die gleiche Antwort haben.

Wie zum Beispiel die Frage, ob wir Waschbecken in jedem Klassenraum installieren,

oder wie viel Sportfläche pro Schüler*in zur Verfügung stehen soll. Solche

Entscheidungen zu standardisieren, entlastet unsere Verwaltung und verkürzt die

Planungsphase deutlich. Mir ist wichtig klarzustellen, dass das nicht bedeutet, dass

wir in Zukunft nur noch Einheitsschulen bauen wollen. Die zukünftigen Leitlinien

werden ein Startpunkt sein, dem bei jeder Schule eine konkrete Planung folgen

wird, die auf die spezifischen Bedarfe jedes Projekts eingeht. Da sich

Anforderungen an Schulen kontinuierlich ändern, ist es wichtig, diese Leitlinien

nicht nur einmalig festzuschreiben, sondern diese regelmäßig zu überprüfen und

zu überarbeiten.

Hier findet ihr die zugehörigeMagistratsvorlage.

https://darmstadt.gremien.info/pdf-viewer.php?src=aHR0cHM6Ly9kYXJtc3RhZHQuZ3JlbWllbi5pbmZvL2RvY3VtZW50cy5waHA/ZG9jdW1lbnRfdHlwZV9pZD00JnN1Ym1pc3Npb25faWQ9MjAyNDA1MTExMDAzNDMmaWQ9NjkmanNvbj0xJnBsYXRmb3JtPXJpcw==&name=TWFnaXN0cmF0c3ZvcmxhZ2UgMjAyNC8wMzQ0IChNb2RlbGxzY2h1bGUgRGFybXN0YWR0OiBBdXNhcmJlaXR1bmcgdm9uIFNjaHVsYmF1bGVpdGxpbmllbikucGRm

